

**EL PROMEDIO NACIONAL FUE DE 22%**

# El voto nulo y en blanco ronda 40% en 6 estados

POR AURORA ZEPEDA  
azepeda@gmm.com.mx

**EN EL CONTEO DE MAGISTRADOS DE CIRCUITO, San Luis Potosí tiene el menor número de sufragios válidos, con 49%**

Al lograrse el 100% del cómputo de casillas para la elección de magistrados de circuito, San Luis Potosí y el distrito 1 de Veracruz fueron los circuitos que más recuadros en blanco dejaron, para esa elección, con 33.6% y 26.6%, respectivamente.

Durango también presentó altos índices de voto nulo y recuadros en blanco, 20% cada uno; Tlaxcala 21.9% de votos nulos y 18.5% de recuadros en blanco y Chihuahua en su distrito 2, 26.2% de votos nulos y 16.5% de recuadros vacíos.

Si la media nacional fue de 10.8% para voto nulo, y 12% de recuadros en blanco, resultó que para la elección de magistraturas de circuito se registraron los porcentajes de voto válido más bajos de los comicios.

Por ejemplo, en el ámbito administrativo, en San Luis Potosí, su único distrito, registró una participación ciudadana del 16.5%, es decir, 366 mil 355 personas, pero de su total de votos emitidos, 3.2 millones, sólo el 50.8% de ellos fueron válidos pues 15.5% se anularon y el 33.6%

fueron recuadros en blanco.

Lo mismo para materia mixta, penal y del trabajo.

En el caso de elección para ministras y ministros de la Suprema Corte, esta entidad registró 50.7% de votos válidos, 11% de votos nulos y 38.1% de recuadros en blanco, en Matehuala.

En Veracruz, distrito 1 de la entidad, el voto válido fue de 54.9% para materia mixta, civil, penal y del trabajo, en donde, los recuadros en blanco quedaron en 26.6% y el voto nulo en 18.4%

Este distrito cuenta con una lista nominal de 2.6 millones de ciudadanos de los cuales votó el 19.8% poco más de 500 mil personas que emitieron 5.2 millones de votos.

En tanto, hasta el cierre de esta edición se había avanzado en el 99.7% de las elecciones para juezas y jueces, cómputo en el que sobresalía que, en la Ciudad de México, el distrito 7 que comprende Coyoacán y parte de Iztapalapa, tenía 64.5% de votos válidos, 19.9% de votos nulos y 15.5% de recuadros en blanco, los porcentajes más altos de rechazo en la Ciudad de México.

Cabe destacar que el fin de semana, en las elecciones para magistrados y jueces de circuito se perfilaban a ganar candidatos que habían obtenido sólo 20 mil o incluso 12 mil votos, de acuerdo con los conteos distritales del INE.

Para integrar los Tribunales Colegiados de Circuito, José Luis Vázquez Ruiz lideraba las preferencias para ser magistrado en materia laboral para el distrito judicial 1, del Circuito 1 Ciudad de México, con 12 mil 945 sufragios, únicamente 1.4% de los 624 mil 412 votos válidos emitidos en esta elección en concreto.

Otro ejemplo fue Ana Cecilia Cisneros Moreno, del distrito 1 en el Circuito 1 CDMX. Encabezaba las votaciones con 14 mil 936 sufragios, 1.6% del total.

## EL DATO

### Comparativo

De acuerdo con el conteo para elegir a ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, 21% de los sufragios fueron en blanco o nulos, un porcentaje parecido a las magistraturas.